





# Se realiza lanzamiento de libro en Illoca

Hoy domingo 2 de Febrero a las 19,00 horas, está programado en Illoca el lanzamiento de la obra "De Curicó a Illoca".

Este libro será lanzado en Illoca, porque justamente ahí fue a donde surgió la idea de escribirlo hace un par de años, contemplando la costa, la playa, esa mezcla de playa y mar, playas y campo, entre la arena y el mar como decía una canción.

Este libro está escrito por varios coautores: Elena Ponce de Prado, escribió los capítulos de Comalle; El poeta y pintor, Carlos René Gómez, en el capítulo relatando a Rauco, escrito en versos; Miguel Ángel Ruiz, escribió el capítulo perteneciente a Huatulce; el académico de la Historia del Derecho, Mario Maríquez Guerra, el capítulo relacionado con Licantén; el capítulo correspondiente a Illoca ha sido escrito por el periodista y cronista de "La Prensa", Horacio Sepúlveda y por el abogado, Víctor Manuel Avilés.

Además el libro tiene capítulos genéricos como son: "Vocabulario de la Costa" a cargo de la Dra. Valentina Acosta y Víctor Manuel Avilés; "Familias Costeñas", a cargo del Dr. en Filosofía, Carlos Ruiz y el capítulo "Historia Religiosa de la Costa", escrito por el periodista, Juan Guillermo Prado.

Con el sinúmero de personalidades que escriben en este libro, no se puede determinar un género literario, ya que se dejó completa libertad a los coautores, para que ellos se expliquen en su género: hay poemas, anécdotas, historias, tradiciones y geografía, en sí, existe de todo.

No sólo un gran

como el recientemente fallecido Jesús Ponce, el deporte de Hugo Fries, Roberto León, Sergio Gómez de la Cerda, Jaime Prado; Hotel Roca, Buses Díaz, Radio Margarita de Curicó, Félix Garrido Concha, Patricio Varas y su cónyuge Isabel Margarita Garcés, Eduardo Jara del Río, Héctor Reyes, Ramón Lisperguer, la Corporación Cultural del Mataquito, Felipe Ruiz de Gamboa, Juan Aldo Gajardo, Alejandro García, Los Pinos Ltda., Jack Dabiké, Joaquín del Valle, Hernán del Valle, Sociedad Agrícola Soler, Silvia Ojeda, Carmen Villalba, Juan Balsalán, Sociedad Hotelera VII Región, Juan Carlos Balmaceda, Agrícola El Camón, San Juan Ltda., Angélica Santa Cruz, Francisco Jesús Cereceda y Mario Undurraga.

## ESFUERZO

Efectivamente, esta obra ha significado no solamente un esfuerzo literario, sino que un esfuerzo económico para el autor y los coautores, ya que el libro tiene unas 40 ilustraciones en sépia, justamente para evocar el pasado curicano, porque se radica todo el libro en el siglo XIX y cargando las tintas en los primeros 50 años de este siglo. Así dentro de las ilustraciones aparecen figuras muy conocidas en la zona, como Oscar Merino Fuenzalida, quien hizo un viaje a la Costa en 1915; Oscar Ramírez Merino, la educadora Amanda Ulloa de Ruiz quien con Doña Chirinda de Varas fundaron el Liceo de Niñas de Curicó, Elena Bonoso Bascuñán dueña del Fundo San Isidro de Comalle;

Ramón Undurraga, y

## AVILES

Víctor Manuel Avilés es el autor del libro. Es un Abogado, nació en Santiago el 10 de enero de 1943, hijo del Dr. Víctor Manuel Avilés y de Graciela Mejías.

Casado con la monica entusiasta argentina, Lucy Hernández Díaz. Sus hijos son Víctor Manuel, licenciado en Derecho en la Universidad de Chile y Luciana, estudiante de Sociología en la Universidad Las Condes.

En 1962 ingresa a la Facultad de Derecho de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile, egresando el año 1966 y recibiendo su título de Abogado en 1969. Ha sido Abogado del Banco Central y del Comité de Inversiones Extranjeras, además de la Caja de Previsión de Estímulo del Estado de Chile. En mayo de 1979 es elegido consejero general del Colegio de Abogados de Chile.

Ha publicado dos obras, "Obstetricia Forense" y "Derecho Obstétrico" de índole netamente jurídica, actualmente en venta.

## AHECOOTIA

Una pequeña anécdota que le sucedió al autor

principal de este libro, fue que a los tres meses de nacimiento, recorrió junto a sus padres y abuela, en un transporte llamado cabrita, las inmediaciones del Duco y en el cañón del Duco se detuvieron, se bajaron el conductor y los acompañantes del coche y quedó el moisés del bebé sobre el coche. En esos momentos una tía recordó que el pequeño seguía en el coche, así que lo fue a sacar, luego de haberlo hecho, el coche se estrelló y el coche se hizó mil pedazos, quedando la familia sin coche pero con la alegría de haber salvado milagrosamente a su pequeño.

Este pudo haber sido sin lugar a dudas, uno de los motivos de la quarentena que tiene el autor por estas tierras.

Este libro, ha sido comentado en la "Revista de Libros" de El Mercurio, el 19 de octubre de 1990 y en la Radio de la Universidad de Chile, en el programa "Sabia y Raloa" que dirige Juan Bautista Salinas, el día 26 de octubre de 1990, día en que se prelanzó el libro, desde la casa solariega de los Quijano Larraín, ubicada en la plaza Brasil en Santiago.

# **Se realiza lanzamiento de libro en Iloca [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1997

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Se realiza lanzamiento de libro en Iloca [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)